

En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 3'00 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-MEXON

Segunda época

Año XLIII.

Mañón, martes 13 de abril de 1915.

Número 12.582

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y Vibratorio
RAYOS X
Corrientes eléctricas de alta frecuencia
Idem Idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, núm. 17. Teléfono 92.

DR. G. FORTEZA MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en enfermedades de la Infancia.
—Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

De 2 a 4.—Explanada, 67.—Teléfono 104

El maurismo ante el conflicto europeo

En la conferencia que dió en el Hotel Ritz el ilustre catedrático de Derecho internacional, señor Fernández Prada, definió de una manera precisa como piensa el maurismo acerca de la guerra europea, en relación con España.

Los mauristas, particularmente, podrán tener simpatías por alguna o algunas de las naciones beligerantes; pero pensando en las consecuencias que para España pueda traer el término de esta terrible confusión, ahogan nuestras simpatías por esas naciones, y reconcentramos nuestro pensamiento en nuestra querida Patria. No somos entonces más que hispanófilos.

Y nos preguntamos: ¿Qué es lo que se proponen las naciones que están en lucha? ¿Es la posesión de tal o cual territorio? ¿Es el vengar tal o cual ofensa al honor nacional? ¿Es, por ventura, un pretexto, como algunos dicen, para formar el gran Imperio central de Alemania, Austria, Hungría, con las Balcanes y Turquía? No. En nuestro concepto, aquí lo que se pretende es una hegemonía europea, comercial e industrial por Inglaterra o Alemania.

Cualquiera de las dos no sería igualmente funesta para nuestros intereses en ambas orillas del Mediterráneo, y por tanto, en nuestros archipiélagos balear y canario; por eso decimos es conveniente y necesario para España que de esta confusión resulte un equilibrio estable y firme en la hora de su fin, y cuando llegue el momento de cada nación darle lo que le pertenece.

Pero ahora preguntamos: ¿Es que cuando llegase ese momento van a contar con nosotros si nos ven en este estado de inercia y de enervamiento, cuando se trate del Mediterráneo? No. No podemos continuar así; queremos la neutralidad, pero no una neutralidad suicida; queremos que se nos considere como nación que se nos considere como nación que tiene vida, no como al enfermo desahuciado, que ve con resignación la hora de su muerte; queremos, por último, neutralidad armada. No con un ejército y un material dispuesto a una invasión, pero sí dispuesto a hacer valer nuestros derechos.

¿Qué se necesita para esto? Tenemos un Rey patriota, de ilustración

condiciones dieron su preciosa sangre en el ocaso de nuestra independencia, juzgará tal vez a nuestra querida España por los que en el ábum firman V. E. dirá: Nación que no glorifica y no conmemora las hazañas de sus hechos heroicos, y de los cuales parte su libertad, no merece ser considerada como nación libre, y sus ciudadanos, que a tal extremo de degeneración han llegado, merecen ser tratados como esclavos.

Dirá V. E.: Nosotros hicimos bien poco tiempo celebramos el centenario de Juana de Arco, Inglaterra, el de Trafalgar; los Estados Unidos, el de su independencia, y todas las naciones lo mismo.

Esto dirían seguramente, mi general, y por esos juzgarías a todos los españoles; pero no, mi general; esos, fortunadamente, no representan ninguna opinión en España, ni siquiera una ínfima parte; esos representan la escoria de la política de España, escoria que en todas partes existe y que, como chilán, parece que es numerosa, pero en realidad no son nada.

Mirad el que encabeza vuestro abum, fué en un tiempo verdadero maestro de la literatura patriótica, que con sus «Episodios Nacionales» hacía vibrar el alma española.

No ha habido ningún español de los que ahora ya son hombres de treinta a cuarenta años, que al leer sus libros no haya sentido latir su corazón con amor patrio; pero a este maestro le dió por afiliarse a un partido que se titula revolucionario, y de ahí empieza su declinamiento. Ya no escribía como antes sus libros; en vez de aquella amena y patriótica lectura, eran inspidos e incoloros.

Mientras en los anteriores se veía en sus páginas el corazón del maestro patriota, en estos últimos se veía el estómago. Y puesto ya en la pendiente el que se llamaba revolucionario no tuvo inconveniente en mendigar una limosna oficial de la Monarquía española.

Esta es la firma prestigiosa, mi general, que encabeza el mensaje. De los demás cabecillas que he de decirle, mi general. Se llaman

muchos de ellos republicanos; pero no les conviene a ellos que venga la República, para que, si viven perfectamente, gozan de pingües sueldos en nómina de firma real, disponen de los fondos de los mi isterios y exportan las alteraciones de oficio público.

Estos, mi general, no representan, como V. E. ve en España. Los verdaderos españoles son los que admiran su patriotismo, sin hacer abdicación ni un momento de ese amor sublime a nuestros recuerdos patrios.

S. de O.
(De «La Tribuna» de Madrid).

LLAMAMIENTO A FILAS Los excedentes de cupo

Por real orden se ha dispuesto el llamamiento a filas, en 1.º de mayo próximo, de los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1914 y los que por diferentes conceptos han sido agregados a dicho cupo y reemplazo, para recibir instrucción militar, observándose para su cumplimiento las reglas siguientes:

Los jefes de Cuerpo activo a que pertenecen los reclutas llamados por esta circular, comunicarán a los interesados el día en que deben hacer su presentación personal en el Cuerpo donde están destinados y la población donde tiene su residencia la plaza mayor del mismo.

El viaje de incorporación a filas de estos reclutas se hará por cuenta del Estado, sin necesidad de previa concentración en las cabeceras de las Cajas de recuta.

Por los jefes de los Cuerpos se abecharán a los reclutas 50 céntimos de peseta por cada uno de los días que han debido emplear para incorporarse, si no los hubieran recibido ya de los respectivos Ayuntamientos. Desde el día en que verifiquen su incorporación, tendrán derecho a percibir el haber y el pan reglamentario en el Cuerpo en que sirven.

Los que hubiesen servido en filas como voluntarios un plazo de tiempo no inferior a seis meses, quedarán

J. GOMEZ FANTOVA MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 31
CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvano-caustia—Endoscopia y Masaje vibratorio.
Electricidad estática

Baño, ducha, etc. y corrientes de Morton. 11—30

dispensados de incorporarse a filas para recibir instrucción... Los individuos que al presentarse en el Cuerpo acrediten que poseen los conocimientos militares prevenidos para ser incluidos en alguno de los tres grupos que anteriormente se determinan, estarán en filas el tiempo que arriba se señala, y aquellos que no tengan instrucción preparatoria militar y los analfabetos, permanecerán en filas tres meses.

Los individuos del cupo de instrucción mientras está recibiendo, que hayan de ser destinados a Cuerpo activo, como individuos del cupo de filas del reemplazo a que pertenecen, se incorporarán al Cuerpo en que les corresponda cubrir las bajas.

Los reclutas acogidos al capítulo XX de la vigente ley de Reclutamiento harán por su cuenta el viaje de incorporación al Cuerpo a que fueron destinados y disfrutarán durante su período de instrucción de los beneficios y consideraciones a que tienen derecho. El tiempo que estos reclutas permanecerán en filas, será: veinte días para los que tengan certificados de haber recibido instrucción militar y revaliden, previo examen la instrucción adquirida, y los que carezcan de instrucción militar, permanecerán en filas el tiempo que necesiten para adquirirla, el cual no podrá ser menor de siete semanas ni exceder de tres meses.

Como continuación a la real orden relativa al llamamiento del cupo

de instrucción del reemplazo de 1914 y concesión de licencias temporales a los individuos de tropa del tercer año de servicio, y con el fin de comprender en parte el anuncio de gases que representa el llamamiento del cupo citado, dispone lo siguiente:

1. Se conceden licencias cuatrimestrales, que empezarán a disfrutarse el día 20 de abril próximo, a los individuos de tropa del reemplazo de 1912 e incorporados al mismo, que sirven en los Cuerpos o unidades que prestan servicio en la Península, Baleares y Canarias.

2. Los licenciados, para trasladarse a sus hogares, harán el viaje en la forma y con los auxilios que marca el artículo 409 del ya citado reglamento.

3. Todos los haberes que se economizan con este licenciamiento quedarán a beneficio del Estado, no haciéndose reclamación de ellos por los Cuerpos.

Muebles

Se venden los días de la casa calle de Dey, número 15. Pueden verse de once a una, los días laborables.

Habitaciones

para alquilar, bien amuebladas, calle Pi y Margall, número 15.
Informes en el número 13.

que enriqueciera su repertorio campesino. Una noche, a la hora en que doña Teresa acostaba a su hija, acertó a pasar por la habitación contigua Mosén Jaime que, al oír rezar a la niña, detúvose junto a la puerta en el momento en que decía: —Un padre nuestro por el alma de mi padre.

—¿Le has dicho que había imperio?—exclamó el sacerdote sorprendido y sin percatarse del aprieto en que ponía a su hermana. Esta, enrojeciendo hasta el blanco de los ojos, repuso con exaltada energía:

—¡Muerto! ¡Muerto! ¡Muerto! para siempre.

—Naturalmente, mujer—dijo el sacerdote, repuesto de su asombro y dominando la situación—naturalmente, muerto para siempre; pues los que se mueren, hija mía,—añadió dirigiéndose a Montserrat, que le escuchaba atónica—no volverán hasta que el Señor los llame el día del Juicio Final, para juzgar a vivos y muertos. Dabas, pues, esforzarte en ser buena para poder comparecer aquel día, ante Jesús, con el blanco vestido con que te revistió la Iglesia al bautizarte. Va, ya, reza, hija mía, reza, que las oraciones de los niños son las más gratas al Señor.

Lento, muy lento, pasó el otoño para doña Teresa, eternos le parecían los días y las noches en aquella quietud y entre aquellos monótonos quehaceres; más llevadero se le hizo el invierno, a pesar de sus días tristes y su cortejo de nieves; porque Mosén Jaime, sin consideración a su salud quebrantada ni a su pena constante, fué acumulando sobre su hermana un sin fin de obligaciones; nombro a sacristana de los altares del Santísimo, de los Dolores, de San José y de las Animas; hizole revisar un rimero de cuentas, que aseguraba le era muy preciso poner en claro; rogó y que ordenara en la sacristía todos los cajones donde se guardaban los ornamentos, y, finalmente, que sacara algunos apuntes, muy necesarios para él, del «Criterio» de Balme, de algunas obras de Santa Teresa, Fray Luis de León y otros autores que la de Gil no conocía

laves participó, en pocas palabras, la próxima llegada de su hermana y su sobrina, niña de cuatro años, a quienes destinaba su propia habitación por ser, entre todas las de casa la más espaciosa, alegre y mejor orientada. Inútil si fueran cuantos reparos opuso el ama; en vano le hizo presente lo que perdía en el cambio, pues la que iba a ocupar era más fría en invierno, más cálida en verano, y más incómoda siempre por los dos o cañoncillos que tenía a la puerta; pero el recio persistió en su idea, y la mujer, azaz mohina, guardando si la permanencia de aquella hermana tan agasajada iba a ser transitoria o definitiva, dispuso la habitación según lo mandado. Una cama de matrimonio, la cómoda y consola de caoba; las cortinas de damasco rojo en el balcón y en la alceba; media docena de sillas tapizadas de lo mismo, dos grandes sillones, dos taburetes y un gran cuadro pintado al óleo, en el que se veía a la Virgen de los Dolores con el Señor en los brazos, completaban el análogo mobiliario, que fuera años atrás ornato de la cámara nupcial de los padres de Mosén Jaime.

Dos semanas después, al atardecer de un día próximo al de Todos los Santos, llegó de Madrid doña Teresa con su hija Montserrat, sin otro equipaje que dos mundos y un gran baúl.

Vestía con extrema sencillez, faldita de caimir color de tabaco, gabancito de igual color y una toca cubierta por el velo de tono más oscuro que el traje. A pesar de su modesto porte, la distinción de su esbelta figura revelada desde luego a la dama de noble cuna.

La niña, con túnica azul marino bordada de trenzillas rojas, en la cabeza un sombrero de castor de anchas alas, bajo el cual se escapaban, como madeja de oro, los abundantes rizos de su cabellera rubia, parecía arrancada a la página de alguna ilustración inglesa o alemana.

En el rostro de la Srta. de Gil, de simpáticas y finas facciones, se veía impresa la huella de una pérdida y una alegría perdida.

Paso a la higiene

Filtros Isleor, de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

El agua más turbia queda cristalina mediante este higiénico aparato. Fácilmente desinfectable por medio del agua hirviente. Bebida buena agua desaparece el tifus. Pruébenlo y se convencerán.

Precios: Filtro solo 4 pesetas
Con tinaja y grifo 7'50

Se venden en la tienda de
Francisco Petrus Carreras
PORTAL DE MAR, 6, MAHON
DE VENTA EN **La Sexagenaria**
CIUDAD DELA

VALIENTE CANARD!

Un amigo nuestro pone en nuestras manos un recorte del «Diario de Cuba», de 18 marzo último, en el que no pueden acumularse mayor número de infortunios en tan pocas líneas.

Se trata de un telegrama expedido en Madrid por la agencia News Service.

El referido colega lo encabeza a tres columnas con este sugestivo título: «Cien mil malorquines tienen hambre», y después inserta el telegrama, que con estos otros títulos dice así:

«CIEN MIL PERSONAS HAMBRIENTAS. — Horribles escenas. — Las tropas están preparadas.

Madrid, 17 de marzo. — Llegan noticias de las islas Baleares que preocupan mucho al Gobierno, haciéndole comprender que la situación ha llegado a un grado extremo.

Más de 100.000 personas, en las islas citadas, no tienen que comer y están muriendo de hambre.

Como ya no encuentran trabajo en ninguna parte, su situación se ha hecho más angustiosa.

En las calles se ven familias enteras que van recogiendo todo lo que puede servir para alimentarse.

La situación es tan pavorosa que las autoridades llenas de miedo, han comunicado sus recelos al Gobierno, el cual ha dispuesto que las fuerzas que componen las guarniciones estén preparadas para contener al pueblo en caso necesario.

Sábase que ya han perecido de hambre varias personas. — News Service.

No podemos comprender como pueden telegrafarse desde Madrid carta tan larga, no sólo de inexacti-

tudes, sino de mentiras, pues de todos es sabido que aquí en Baleares no ha ocurrido en absoluto, nada de lo que llevamos copiado.

Fuere que en algunas poblaciones de España la escasez de subsistencias haya extremado la nota de los vecindarios, pero «afortunadamente» en estas islas no ha llegado ni muchísimo menos a que se exteriorizara protesta alguna contra la falta de alimentos, por la razón poderosa de que no han faltado.

Es de lamentar que tal noticia haya llevado la zozobra y ansiedad a los muchos baleares que viven en Cuba y aquí tienen familia.

(De «La Última Hora» de Palma)

MAHON

El celoso Comandante de Marina de esta provincia don Francisco Pou, aprovechando la ocasión de hallarse en esta el ex ministro señor Villanueva, le interesó diferentes mejoras para nuestro puerto, y resultado de ello han sido las siguientes cartas que últimamente le ha recibido:

El Diputado a Cortes por Santo Domingo de la Calzada.

Madrid 9 Abril de 1915.
Sr. D. Francisco Pou.

Muy estimado señor mío: Tengo el gusto de remitirle la adjunta carta del Ministro de Fomento que me envía como respuesta a la recomendación que definiendo a sus deseos le había hecho en favor de este puerto. Se besa suyo afmo. s. s. q. b. s. m.

Villanueva.

El Ministro de Fomento (Particular)
Madrid 6 Abril 1915.

Excmo. Sr. D. Miguel Villanueva.
Mi querido amigo: Tengo el gusto de manifestarte que definiendo al interés que me expresas he dado las órdenes oportunas para que se active cuanto sea posible el expediente de alumbrado y valizamiento del puerto de Mahón, así como el de los norays con el fin de despacharlo a la mayor brevedad y procuraré también atender tus deseos respecto al dragado de dicho puerto.

Tuyo afmo. y buen amigo
F. Ugarte.

Felicitamos cordialmente a la digna autoridad de Marina y celebraremos ver convertidas en breve a la realidad mejoras de tal importancia:

Calle Nueva, 2
LE PRINTEMPS
Calle Hannover, 1
Sastrería a medida de primer order; siempre novedades

El viernes, entre nueve y media y diez, desencadenó sobre el pueblo de Ferrerías una horrorosa tempestad de truenos, relámpagos y granizo extraordinario. Un rayo, que azustó horriblemente a todos los vecinos, cayó sobre el campanario de la iglesia parroquial, moviendo totalmente el cuerpo superior del mismo y pulverizando las imágenes de adorno que contenía. Para evitar desgracias ha sido cerrada la puerta lateral de la iglesia y se ha prohibido el paso del público por los sitios cercanos al campanario, ante el peligro de que se desmorone y derumbe dicho cuerpo.

Además penetró el rayo en un cuarto de la rectoría y en las Casas Consistoriales, siendo en esta última mayores los desperfectos que en la primera; pues había penetrado por el conductor del teléfono.

No causó el rayo ninguna desgracia personal.

Agua colonia
::: GUILLERMINA :::
¡Exito mundial!

Casa Buenaventura
En el Instituto General y Técnico de esta ciudad, se ha recibido para entregar a la interesada el título de Maestra de primera enseñanza elemental, expedido por el Director General de 1ª enseñanza, a favor de doña Isabel Gelabert y Riera.
La felicitamos.

Corsés confeccionados Y A MEDIDA FAJAS VENTRALES

Plaza Constitución n.º 9; frente Santa María.—Mahón.

Debido al mal tiempo reinante, en la noche de ayer suspendió su salida para la Capital de la Provincia el vapor correo «Mahón», habiendo emprendido viaje a las seis de esta mañana.

A las nueve, se disponía a zarpir con rumbo a Alcudia y Barcelona el «Isla de Menorca», pero habiendo recibido a última hora un telegrama de Bajoli que notificaba reinar fuerte viento Norte y mar dura, ha aplazado su salida hasta mañana a la hora de itinerario.

A las nueve, se disponía a zarpir con rumbo a Alcudia y Barcelona el «Isla de Menorca», pero habiendo recibido a última hora un telegrama de Bajoli que notificaba reinar fuerte viento Norte y mar dura, ha aplazado su salida hasta mañana a la hora de itinerario.

AGUA COLONIA GUILLERMINA

¡Exito mundial!
Casa Buenaventura

En vista de la consulta del Capitán General de Baleares acerca de la gratificación que debe percibir el sanitario que presta el servicio odontológico en el Hospital Militar de Mahón, el Rey (q. D. g.), de acuerdo con lo informado por la Intendencia General Militar, se ha servido resolver que la Real orden circular de 12 de mayo de 1913 se considere ampliada en el sentido de que el plus que asigna dicha Real Orden a los sanitarios practicantes que en los Hospitales Militares auxilian a los jefes de las Clínicas de cirugía de los mismos en los servicios odontológicos, sea el de dos pesetas diarias, gratificación que tendrá el carácter de honorario, en atención a la escasa frecuencia de estos servicios, cargándose su importe al capítulo VII, artículo 4.º de la sección cuarta del vigente presupuesto, con certificación justificativa de aquélos, expedida por los directores de los Hospitales, los cuales a su vez darán cuenta al Ministerio, por conducto reglamentario, del sanitario practicante que por estar suficientemente instruido tome parte en el servicio de referencia.

¡Alé! ¡Alé! ¡Alé!
Este es el mejor vino de mesa. Se vende Hannover 2 a 0'65 el litro. 3-8

Desde el día 11 del actual ha comenzado a funcionar el servicio de Giro internacional entre España y Uruguay.

Por lo tanto, a partir de la indicada fecha, se admiten todos los giros postales para dichos destinos hasta una declaración de mil francos que es el límite máximo de imposición.

No se admitirán para Uruguay los giros telegráficos.

La moneda en que se consignarán las cantidades giradas al Uruguay es el peso oro, dividido en cien centavos, y su equivalencia en relación al franco o peseta oro es la siguiente: un peso oro, francos 5'36.

El Uruguay emitirá sus libranzas en pesetas, entendiéndose estas como pesetas oro equivalentes al franco, siendo su cambio actual a la par.

BORDADOS :::
::: BORDADOS :::
::: BORDADOS :::
Aprovechar la ocasión

AGUA COLONIA GUILLERMINA
¡Exito mundial!
Casa Buenaventura Bastión 23

Programa de la sesión que se celebrará esta noche en el Ateneo para leer el estudio de don Francisco A. de Cienfuegos, capitán de Artillería:

«PRÓLOGO: Importancia militar del puerto de Mahón», por el presidente del Ateneo don Antonio Victory, Teniente Coronel de Estado Mayor.

«PREÁMBULO, por don Antonio Padró, capitán de Artillería, quien leerá la monografía del capitán Cienfuegos.»

CAPITULO I. — Breves palabras, con las que el autor pretende disculpar su atrevimiento. — Elogio de la «Valoración actual estratégica y táctica del puerto de Mahón». — Mahón reivindicado. — Importancia de la situación en la valoración estratégica. — Bases navales principales y avanzadas. — Una isla pequeña puede constituir un ideal, para asentamiento de una base naval avanzada. — La isla de Eba. — La isla imaginaria del coronel Martín. — Algunos datos sobre Malta. — Mahón, una de las islas naturales más ventajosas del Mediterráneo. Mahón no es un caso a discutir.

Ha sido ascendido a Comandante nuestro amigo el Capitán de Infantería don Pedro Valderrama.

Reciba nuestro parabién.

¡Alé! ¡Alé! ¡Alé!
El mejor vino de mesa a 0'65 el litro. Se vende calle Hannover 2, frente al Hospital Militar, 3-8

Gota de Leche de Menorca

RESULTADO de la función celebrada en el Teatro Principal de Mahón el día 6 del corriente por varios señores, señoras y señoritas a beneficio de esta institución.

	Ptas.
Venta de localidades y entradas en el Principal	691'45
DONATIVOS	
Del Excmo. General Gobernador	10'00
Del Excmo. General señor Diaz Ordoñez	5'00
Del Sr. Delegado del Gobierno	10'00
De los señores concejales ocupantes del palco del Excmo. Ayuntamiento	8'00
Del Sr. Juez de Instrucción	3'00
Del Sr. Oficial de la Delegación	1'25
Del Sr. Inspector id. id.	1'25
De D. Juan Ripoll	5'00
De los señores empleados de Hacienda	14'25
De D. Juan Gomila Manent	1'25
De D. Juan Torrandell	1'25
De D. Jaime Obrador	1'25
De D. Domenico Bellissimo	2'00
De D. Antonio Bosch	2'00
De «La Voz de Menorca»	1'25
De D. Guillermo Pons A zina	1'25
De D. Bernardino Coll	8'00
De D. Juan Hernández	4'00
De D. Juan de Mir	3'00
De D. Antonio Boceta	3'00
De D. Antonio Victory	5'00
Total recaudado	792'45
Gastos en total ocasionados en el Principal	189'90
Líquido para la Institución	602'55

V. B. La Presidente, Concepción Monjo. — El Tesorero, Juan Sitja.

La Junta Delegada de «La Gota de Leche de Menorca» aprovecha esta oportunidad para hacer pública manifestación del gran agradecimiento que siente hacia cuantos han favorecido a la benéfica asociación que administra.

El Ateneo, en cuyo seno nació la idea de la representación y que la acogió y ayudó con entusiasmo; las señoras y señoritas y los caballeros que han sabido hermanar de tan brillante manera la filantropía y el arte; el empresario que ha cedido gratuitamente el local; los generosos donantes que más arriba figuran y el público numeroso que llenó el Teatro, todos merecen nuestro reconocimiento y lo que nos duele es no encontrar palabras que lo expresen con acierto; nos falta para ello el arte y la inspiración que derrocharon los intérpretes de «Las de Cañe».

Teatros

El próximo jueves se celebrará en el Principal la segunda función del Casino «La Unión» estrenándose la graciosa farsa cómica en tres actos de Federico Ripaz «Lluvia de hijos», obra que fué considerada por la crítica como que la producción más regocijante que se ha representado en español desde hace muchos años.

Segun noticias, el Teatro estará admirable, pues las más distinguidas familias de Mahón se han apresurado a inscribirse a estas funciones que constituyen un liso jaro éxito para sus organizadores: la dignísima Junta del referido Casino y para la notable compañía Moreno Gatuellas.

Antes de «Lluvia de hijos» se pondrá en escena el lindísimo entremés titulado «Celos».

En el local del Casino «La Unión» está abierta la inscripción de localidades.

Santoral

Santo de hoy. — Stos. Hermenegildo martir, Justino y Maximo.

Santo de mañana. — Stos. Tiburcio, Valeriano, Abundio y Pedro.

Visita a la corte de María. — Mañana se hace a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepciones.

Para alquilar Lo está el primer piso de la casa número 8 de la calle de la Infanta. Para inform., en la misma. 6-6

La criatura contemplaba azorada, ya a su madre llorosa ya a su tío, estrechándola en sus brazos, ya las oscuras paredes del comedor, que a umbraba débilmente la triste luz de una lámpara de petróleo.

Después de obligarlas a tomar una taza de caldo y un sorbo de vino añejo, cogió Mosén Jaime la palmatría de manos de la criada, no sin resistencia por parte de esta, y desoso de encontrarse a solas con su hermana, acompañóla a su aposento.

— Mira — le dijo una vez a ti, levantando la luz para iluminar mejor la habitación — estás en tu casa; ahí tienes el lecho de tus dos padres, los muebles todos de su cámara nupcial; nuestro antiguo nido, donde puse pañales a ti y a tu hermana, que en tu temprana infancia nos recomendaba la unión y el mutuo cariño.

Piensa solo que retrocedes siete años en tu vida. Nada ha ocurrido durante ellos, a no ser la satisfacción de verlos hoy a mi lado. Sentí la nostalgia de la familia que...

El reprimido llanto de la joven se desahogó en sollozos, cortando la palabra a su hermano que, conmovido y secando las lágrimas que rodaban por sus tostadas mejillas, añadió:

— Vaya, cuanto más habíamos por; no quiero saber nada; no quiero que te aflijas; ya tu cora me lo dijo todo, serénte; acomódate a tu gusto y cuida de esa pobre criatura a la que estamos sustentando sin consideración. Alza tu mirada a la Virgen que ahí tienes; Ella, que sufrió todos los dolores y que fué consuelo de nuestra madre en los suyos, te sostendrá también y endulzará tus días de amargura. Ea, vamos, se ca ya una lágrima. A la cabeza de la cama, tienes una campanilla para llamar a la muchacha. Procura dormir y tu verás como Dios te dará resignación, y como a la luz del sol, te aparecerán meros tristes estas paredes.

Don Tese quiso hablar, más el llanto ahogó sus palabras, y Mosén Jaime, convencido de que la soledad era en semejantes momentos el mejor bálsamo, abrazándola con pa-

ternal ternura, besó a la niña y salió del aposento.

Era aquella la estación más triste del año; los días cortos y lluviosos, el cielo gris, las hojas, secas y caídas, juguete del viento sobre la tierra fangosa; los campos yermos; la sierra envuelta en manto violáceo; el mar, de un verde plomizo, azotando la playa con rumor sordo, monótono, incesante. En el huerto de la rectoría los árboles sin hojas extendiendo sus secas y nudosas ramas; las salas de la casa bañadas por una luz pálida y melancólica. El frecuente son de las campanas doblando a muerto por algún anciano o enfermo cuyo fin precipitó la llegada del otoño; todo, en fin, parecía confabularse para rodear de tristeza a la pobre huésped, que en vano se esforzaba por dominarla y mostrarse animada, siquiera en presencia de su hermano, quien, en cambio, no cabía en sí de gozo por tenerla a su lado y ver revolotear a su alrededor, como mariposa de doradas alas o rayo de sol que todo lo alegra, aquella criatura, que a los tres días de su llegada, conocía ya todos los rincones de la casa y todos los árboles que en el huerto conservaban aún verde o madura alguna fruta.

Ante los ojos infantiles se suceden los acontecimientos como las vistas de una linterna mágica, llamando su atención siempre el último; la niña encontráse enseguida a sus anchas en su nuevo domicilio y al lado de su tío a quien su inocente malicia le hizo comprender que se había hecho, suyo por completo. Despierta, como una ardilla, hablaba el castellano según lo oyera a su padre y con el puro acento del pueblo en que naciera, a la vez que el catalán, lengua en que le hablaba su madre, y en la que intercambiaba, a los quince días de llegar a Larúa, con indecible encanto de su tío, las frases pecuarias a los pueblos de la costa.

— ¿Pa que si mamá l'ora se pondrá enferma? ¿Oy que me llevaré V. a Barcelona cuando vaya a pasar do día? ¿Pa que ya tengo v'ro todo lo de este pueblo?

Riase a carcajadas Mosén Jaime, y la niña aguzaba el oído y fijaba la atención para retener alguna palabra nueva,

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

De Madrid

13 Abril

Comité de presas

Nuestro embajador en Londres da cuenta de haberse constituido un comité de presas especial, el cual atenderá las reclamaciones de los países aliados, cuyos cargamentos o barcos hayan sido detenidos.

Austria y la paz

El periódico «L'Observatore Romano» desmiente la noticia dada por «Le Petit Parisien» de las supuestas negociaciones de paz entabladas entre Austria y el Vaticano.

El periódico romano dice que lo único que hay es que el Vaticano se halla pronto a interesarse por las proposiciones de paz en el caso de que Austria la solicitara, cosa que hasta el presente no ha hecho.

La situación de Austria

Un despacho de París dice que según informes oficiales la situación de Austria especialmente en su parte financiera, es cada día más precaria, habiendo agravado el problema de la alimentación a causa de la pérdida total de la recolección en Galicia.

La prensa turca

Dicen de Constantinopla que la prensa que había reducido su tamaño a la mitad desde el principio de la guerra, debido a la carencia de papel, ha vuelto a tomar su estado normal.

Dicho papel se les importaba de Alemania y ahora la importación se ha regulado por las vías rumanas.

La prensa atribuye esta benevolencia de Rumania a que la opinión rumana ha cambiado mucho desde los ataques frustrados de los aliados a los Dardanelos, considerando como cosa imposible el forzamiento de dicho Estrecho.

Tendido de un teléfono

Dicen de Smirna que ha terminado el tendido del primer teléfono que funciona en el Occidente.

Lo que dice un búlgaro

De París dan cuenta que el Presidente del Consejo búlgaro en una entrevista celebrada con un redactor del periódico «Le Petit Parisien» le ha manifestado que la acción de los aliados en Oriente creará un nuevo equilibrio en los Balcanes, agregando que Bulgaria ve en ello la posibilidad de calmar ambiciones y hará

cuanto pueda en favor de sus intereses.

Rusia preocupada

Se asegura que preocupa hondamente a Rusia la insistencia de China de atender a cuantas reclamaciones le hace el Japón.

Proximidad de un nuevo conflicto

La prensa japonesa con sus constantes artículos patrióticos prepara al pueblo nipón para próximos e importantes acontecimientos, creyéndose como cosa inevitable un choque entre el Japón y los Estados Unidos.

Un periódico japonés, tratndo del asunto, dice que dos gigantes no pueden vivir en paz y más cuando son encontrados sus intereses.

En los Dardanelos

Dicen de Atenas que las flotas aliadas han reanudado sus ataques a los Dardanelos destruyendo algunas baterías de la costa.

Agrega que un numeroso destacamento logró desembarcar, dispersando a las fuerzas otomanas que les hostilizaban.

Dicho destacamento al anochecer tuvo que regresar a bordo, efectuando el regreso sin novedad.

Vapor español apresado

Ha fundeado en Niza el crucero auxiliar «Liamon» escoltando al vapor español «Rioja», el cual fué detenido en el Mediterráneo con un cargamento que ha sido calificado de sospechoso.

Idioma sustituido

Telegrafían de Nueva York que en la Academia Naval de Annapolis se ha suprimido del programa el estudio del idioma alemán, siendo sustituido por francés y español.

En el teatro Oriental

Los rusos después de fracasar en su intento de pasar por Bomena, y a raíz de los combates que últimamente perdieron en Ondaw y Laborew, intentaron la ofensiva en las cumbres de los Kárpates, lo cual tomó un carácter muy violento en los desfiladeros de Trok.

Al este de dichos desfiladeros las tropas austro-alemanas contuvieron brillantemente diversos ataques de los moscovitas, causándoles muchas bajas.

Al norte de Tuchob después de un violento combate los austro-alemanes hicieron a los rusos gran número de prisioneros, cogiéndoles

además varias ametralladoras y valioso material de guerra.

En el mar del Norte

El capitán de un barco danés que navegaba en el mar del Norte con rumbo a Inglaterra dice que fué detenido en su ruta por un submarino alemán, del cual se destacó un bote pasando a bordo un oficial, quien después de examinar los documentos del barco, le dió el correspondiente permiso para continuar el viaje.

El barco mercante francés «General Sonis» fué echado mas tarde a pique por el mismo submarino, siendo salvada la tripulación.

Guerras, asolamientos...

El periódico británico «Morning Post» anuncia que se han presentado en Egipto nubes de langosta que amenazan con destruir por completo la cosecha de algodón.

Italianos y beduinos

Un despacho de Trípoli anuncia que los italianos han sido atacados últimamente por millares de beduinos, trabándose un vigoroso combate al sudoeste de dicha ciudad el cual duró cerca de treinta horas, siendo al final rechazados los rebeldes, a quienes se causaron bajas de verdadera consideración.

El príncipe de Gales a Londres

Dicen de Londres que ha llegado a dicha capital el joven príncipe de Gales procedente del teatro de la guerra, el cual es portador para su padre el Rey Jorge de varios despachos del general French.

Agitación en Italia

Dicen de Roma que los elementos amantes de que Italia intervenga en la guerra, apesar de la prohibición del gobierno de que se organicen actos públicos con tal fin, se reunieron clandestinamente celebrando un mitin, en el que se pronunciaron discursos de tonos violentísimos.

La policía les sorprendió, siendo detenidos el director del periódico «Il Poppolo», el jefe de los socialistas, el jefe de los futuristas señor Marinetti y otros caracterizados.

Reina gran agitación en el pueblo, habiendo adoptado las autoridades serias medidas de prevención para contener cualquier desorden que se intente.

Un hermano del Papa fallecido

Comunican de Génova que a los 34 años de edad ha fallecido el marqués don Julio Chiesa, hermano menor de Su Santidad Benedicto XV. Con tal motivo el Papa recibe telegramas de pésame de todo el orbe católico.

El Partí francés

El parte oficial facilitado en París acerca de cuenta de que al Norte de Albert fueron rechazados con éxito los alemanes, siendo también derrotados en las trincheras de Rawl y bosque de Tirova.

En Argona hubo una lucha nocturna y al final de ella las tropas francesas se apoderaron de cien metros de trincheras.

Los alemanes dice que lograron recuperar seis trincheras que perdieron el día 9, siguiendo en poder de los franceses las que les tomaron el día 8 en el bosque de Petre.

Termina el despacho dando cuenta que los aviones alemanes volaron sobre la estación marítima de Brusjes, bombardeando la fundición.

Noticias de España

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería nacional

ayer efectuado, resultaron premiados los números siguientes:

- Con 500 000 ptas.
- 12 233 Valencia.
- Con 250 000 ptas.
- 2 773 Bilbao.
- Con 125 000 ptas.
- 9 222 Barcelona.
- Con 50.000 ptas.
- 11 285 Málaga.
- Con 20.000 ptas.
- 2.877 Palma.
- 2.027 1.393 777 4.581 10.514
- 11.717 1.066 8.196 7.794 11.245

Gobernador condecorado

El Gobierno ha concedido la Gran Cruz de Isabel la Católica al Gobernador civil de Baleares don Ignacio Martínez de Campos.

Secciones mixtas creadas

La «Gaceta» de ayer publica la consiguiente real orden de Guerra, reglamentando la organización y funcionamiento de las secciones mixtas de reclutamiento creadas en Menorca e Ibiza, dependientes ambas de la Comisión Mixta de Palma.

El periódico «Marte», denunciado

El nuevo periódico militar «Marte» que hace poco empezó a publicarse en Madrid ha sido objeto de las iras del señor Fiscal.

El señor Dato hablando de dicha denuncia ha calificado de caprichosa e inexacta la afirmación de dicho periódico de que en España se había permitido impunemente el contrabando de armas, por cuanto el general Echagüe ha comprobado de una manera clara que de los parques de Artillería no ha salido un solo fusil ni cartucho para nadie.

El viaje de Dato

Varios periódicos madrileños recordando que la última vez que el señor Dato fué a Barcelona se le silbó, al objeto de ahora no le suceda lo propio aseguran que la pactado con los elementos perturbadores catalanes, especialmente con el señor Lerroux quien se ha encargado de que no se perturbe el sueño al Presidente del Consejo durante su estancia en la ciudad coadal.

Contestando a estas versiones, el señor Dato les negó ayer rotundamente, añadiendo que el tema era divertido, pero falso.

Por último, manifestó que justificaba la actitud benévola del elemento obrero para con el Gobierno que preside, su significación social reconocida.

Obsequio a Bergamín

Una comisión de conservadores malagueños visitó al señor Bergamín entregándole un album que el partido malagueño le dedica.

VERGER

Consumo público

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 9 abril
- 1 buey, 350 kilos, Cugallunet.
- 1 ternero, 276, Binienculler.
- 1 idem, 223 Tucelló de Gabriel Pons.
- 1 idem, 137 500, es Verjeret.
- 2 carneros, 55, A. f. veret.
- 2 idem, 33 500, Sant Jauma (Alayor).
- 3 idem, 25 500, Teletí de Dalt.
- 3 idem, 34, Capifort.
- 2 idem, 46, Juan Mercadal (Alayor).
- 2 cabras, 17, Sant Antoni.
- 1 idem, 7, s'Espumer Vey.

- 4 cerdos, 280.
- Día 10 idem
- 1 buey, 265 kilos, Sant Juan (Ciudadela).
- 1 vaca, 193, Llimpa.
- 1 ternero, 193, idem.
- 1 idem, 169, Juan Bautista.
- 1 idem, 203, Sant Jordi (Mercadal).
- 1 idem, 138 500, José Pons (Ferreries)
- 3 carneros, 41 500, se Cudia Crema de Marcos.
- 2 idem, 32, Llumena del señor Netto (Alayor).
- 6 idem, 70 500, Capifort.
- 2 idem, 46 500, son Blanch Vey (Alayor).
- 1 idem, 39, Juan Mercadal (id.).
- 2 idem, 29 500, Sant Jauma (id.).
- 2 idem, 13 500, Teletí de Dalt.
- 2 idem y 1 cabra, 51, Sant Bartumen.
- 2 idem, 18, s'Espumer Vey.
- 4 idem, 26, son Erret (Mercads).
- 4 idem, 51 500, Llinarich Nou (idem).
- 4 cerdos, 123.

PARQUE DE INTENDENCIA DE MAHON

Debiendo proveerse con carácter eventual una plaza de Maquinista ajustador mecánico en el Parque de Intendencia de esta Plaza, dotada con el sueldo diario de CINCO pesetas, los que se crean en condiciones de obrar a la vez podrán presentar sus solicitudes acompañadas de todos los títulos y documentos que acrediten su suficiencia al señor Director de dicho Establecimiento desde el día de hoy hasta los diez del 22 del actual.—El Jefe de Detall, José Morero.—V. B.—El Director, Fernando Bauzá. 1-3

DINERO!

May varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos. Informes: PLAZA MIRANDA, 4 MAHÓN

Ayuntamiento de Mahon

IMPUESTO DE CONSUMOS Don Juan Sitjes Roselló, Administrador del Impuesto de Consumos de esta ciudad y su término.

Hago saber que habiendo sido aprobado por la Administración de Hacienda de la provincia el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios de los habitantes del extra-rádío de este término municipal para el corriente año, se les avisa que la cobranza ordinaria del primer período voluntario correspondiente al primer semestre del actual año, quedará abierta desde el día 12 del corriente hasta el 31 de Mayo próximo en las oficinas de esta Administración, sitas en el muelle de este puerto, frente al fondeadero de los vapores correos.

Heras de despacho: días laborales de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde; días festivos de 9 a 12 mañana. Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento a lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.—Mahón 11 de Abril de 1915.—El Administrador, Juan Sitjes.

To save your tree Salvad vuestros árboles

Esto dicen los Americanos y han inventado la Cola Tangfoot, único remedio contra los orugas, las hormigas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutos.

Consultad los muchos que usaron dicho Tangfoot el año pasado y la Revista Agrícola de San Isidro y os convencerán los excelentes resultados que obtuvieron.

Depósito para la venta en la comarca: Establecimientos ELBAZAR 6-60

Subasta

El día 25 del actual, a las once de la mañana, se venderán en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas siguientes:

- Una casa sita en esta ciudad, plaza de la Pescadería, número 35.
- Otra idem, idem, idem, núm. 36.
- Otra idem, idem, idem, Puesto del Castillo, número 4, con puerta en la calle de la Marina, número 1.

El acto tendrá lugar en casa del Notario don Francisco Andreu Oñila, Rosario, 18.

Los títulos de propiedad y demás antecedentes obran en poder de dicho Notario. 4

Cortinas-Persianas

DE FANTASÍA, CADENILLA Y TEJIDAS Dando las medidas, se encargan en la calle Deyà, número 5, Estera-ria, Mahón. 9-90

PARA VENDER Lo están un almacén sito en la cuesta llamada «de's Muret», señalado con el núm. 74, y otro almacén en el andén de Poniente de este puerto, número 64 C. Para informes, calle del Comercio, número 6. 3-3

Paja blanca y algarrobas

CRISTOBAL TOMÁS, Muelle, 30

Para vender

Lo está la casa números 29 y 31 de la calle Cos de Gracia. Para informes: calle de San Jorge, número 19. 4-15

Pedro Mir Llambias

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París. PRIETO Y CAULES, 13 139

Agencia General de Negocios

JURÍDICO-ADMINISTRATIVO-COMERCIALES

DOCTOR ORFILA, 1, MAHÓN Para vender lo está la finca siguiente:

- Casa calle del Rector, 3, 5 y 7.
- Para prestar en primera hipoteca hay disponibles las siguientes partidas: 5.000 pesetas al interés del 5 por ciento. 2.500 pesetas al idem del idem. 1.500 pesetas al idem del idem. 4.000 pesetas al idem del idem.

PIANOS
DE CUERDAS CRUZADAS
Sublime marca
R. MARISTANY
A plazos 5 DUROS mensuales
10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.
Casa fundada en 1870
Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.
PIANOS DE ALQUILER, REPARACIONES Y CAMBIOS
18, Plaza Cataluña, 18
BARCELONA
Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

Noticias de España

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería nacional

Debilidad, Crecimiento, Falta de apetito, Neurastenia, Empobrecimiento sanguíneo y Convalecencias se curan con el mejor y más rápido de los reconstituyentes conocidos, o sea el

KOLHISTOL

El dolor de muelas calma se instantáneamente empleando

LAS GOTAS GEPE

Medicamento insustituible que ha obtenido un éxito inesperado y sorprendente durante el poco tiempo que se ha puesto a la venta.

0'60 el tubo.

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la más sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la

Compañía Internacional de los coches camas

La mejor Agua de mesa

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Gairó, Cardona y Orfila, 111



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de New-York. Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diazoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual. Incalculables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones. Decisión en favor del doctor Sanche. El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes: Amenguál y C. S. en C. Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

MALES DE ESTOMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, agria de boca, acedias, dolor de estomago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estomago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomaliz)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estomago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetite, y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID

Se vende por correo tal cual se indica en el prospecto.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón.

ANUNCIOS

Contiene prospectos y el libro de los precios de todas las medicinas, farmacia y productos de la casa de la salud. Con la colección se regala un libro de recetas de la casa de la salud.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL.
Indispensable en toda oficina, farmacia, establecimiento público, etc.
Precio de venta en toda España 35 pesetas franco de porte.
PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA
"ANUNCIOS MAILLY HALLIBURY Y RIERA REUNIDOS",
Consejo de Ciento, núm. 240. BARCELONA
Distribución telefónica: ANUNCIOS - Barcelona

Leche condensada

(Marca "Lechera")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina quinquina, calle del Norte.—MAHÓN.